
 

 

Protokoll KoKreis-Treffen 
 
Freitag, 3. Juni 2022 | 10:00 -15:00 Uhr | online 
 
Teilnahme: Alfred, Carmen, Hugo, Roland, Thomas, Nicolai (nicht bei TO Neubesetzung 
Geschäftsführung), Stephan ab 11 Uhr, Stephanie an 13 Uhr , Sonja 13 - 14:30 
 
Moderation: Carmen 
Protokoll: Thomas 
 
1. Neubesetzung Geschäftsführung 
 
2. Politische Prioritäten für das restliche Jahr 
Dazu wurde als Vorlage die Aufstellung von Achim zur KoKreis-Klausur versandt 
 
- Welche Rolle kann die Auseinandersetzung um das 100 Mrd.-Paket und das 2-Prozent-

Ziel spielen? -> Einschätzung, dass das Thema nach dem Bundestagsbeschluss eher 
wieder geringere Aufmerksamkeit bekommt.   

 
- Wo gibt es Verknüpfungspunkte verschiedener Bereiche, z.B. SöT, globale 

Wertschöpfungsketten, Regionalisierung, Charakter des aktuellen Kapitalismus, 
Steuerfragen, klimaschädlicher Gütertransport, soziale Sicherung, Basisrente, Inflation, 
Übergewinnsteuer? 

 
- Attac Frankreich schlägt eine Kampagne zum Thema Inflation, Lebenshaltungskosten 

vor. Ein gemeinsamer Text wird begrüßt, es gibt aber Skepsis, ob daraus eine Kampagne 
entwickelt werden kann. 

 
- Kann das Steuerpapier der AG Finanzmärkte und Steuern als Grundlage genommen 

werden, um daraus eine Kampagne Mit Steuern steuern (Abeitstitel) zu entwickeln mit 
Bezugspunkten zu soziale Sicherheit, SöT, Ökologie? 

 
Ergänzungen Terminliste: 
- 24.25. September AgR Aktivenkonferenz 

 
Es gibt keine Koordinierung der Online-Veranstaltungen, da es dafür keine Ressourcen gibt. 
Vorschlag, eine Rats-KoKreis AG mit Beteiligung des Büros dazu zu gründen. Nicolai spricht 
das Thema im Büroteam an. Die Rats VG nimmt das Thema in die Ratsklausur auf. 
 
3. Strukturierung Außen- und Innenkontakte 
 
Liste dazu wurde versandt. 
 
Wir wollen klären, wo wollen wir in Strukturen vertreten sein und wo ein intensivierer 
Austausch und/oder feste Kontaktpersonen sinnvoll sind. 
 
4. Struktur Büro 



 

 

Zu diesem Thema bereitet Nicolai die Zahlen auf (Wie viele Stellen mit welchen Ressourcen 
sind für welche Bereiche z.Zt. zuständig). Danach wird das Thema bei einer KoKreis-Sitzung 
wieder aufgegriffen. 
 
5. AG zu Ukraine 
Es gibt keinen neuen Sachstand. Zur Ratssitzung sollte möglichst eine Position zu besonders 
dringenden Fragen (z.B. Gas-Boykott) vorliegen 
 
6. Kampagne wer zahlt 
Es gibt eine Kontroverse um unsere Position zur armutssicheren Rente (Basisrente). Die 
Kampagne-Gruppe ist schwach besetzt, arbeitet aber kontinuierlich.   
 
7. G7 
Die Mobilisierung läuft schleppend. Milena ist als Rednerin für Attac bei der Demo gesetzt. 
Beim Alternativgipfel läuft Zusammenarbeit sehr gut, im Demobündnis ist es eher schwierig. 
 
8. Sonstiges 
- Rat: Vorbereitung Ratssitzung läuft.  
- Verein: Zum gleichen Termin wird auch eine Sitzung des Vereins stattfinden. Es wird eine 

Änderung der Satzung vorgeschlagen, damit das Ausscheiden der alten Mitglieder klarer 
geregelt ist. 

- AG Neue Ratsliste: Tendenz, dass alle inhaltlichen Diskussionen auf Discourse umgelenkt 
werden. KoKreis hat keine Bedenken dagegen. 

- Auf der Seite von Attac Dresden ist eine diffamierende Erklärung zum Ratschlag 
veröffentlicht.  

 
Nächste Moderation Florian und Protokoll Hendrik 


